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Änderungsantrag Haushaltsentwurf zur Stadtratssitzung am 12.07.2022 

 

 

 

I. Beschlussvorschlag 

Die Fraktion der BfE stellt folgenden Änderungsantrag zum Haushaltsentwurf:  

Im Vermögenshaushalt Gliederungsnummer 63.000 „Straßen“ ist unter 941.000 

„Maßnahmen im Rahmen des Klimaschutzes/Baumpflanzungen“ ein Betrag von 100.000 € 

vorgesehen und unter 940.000 „Maßnahmen zur Verkehrssicherungspflicht (Tiefbau)“ ein 

Betrag von 200.000 €. 

Diese zwei geplanten Ausgaben sollen jeweils um einen Betrag von 2500 € reduziert und der 

solcherart entnommene Betrag unter Konto 63.000 in einem ergänzend einzuführenden 

Unterposten Ausgaben mit dem Titel „Gestaltung Kreisverkehre“ mit dem Betrag 5.000 € 

eingestellt werden. 

 

II. Begründung 

Die Kreisel im Stadtgebiet von Eisenach sind schmucklos. Der erste und damit bleibende 

Eindruck der Besucher ist, dass die Kreisel überwiegend auf ihre verkehrsrechtliche Funktion 

reduziert sind.  

Andere Städte zeigen eindrucksvoll, dass dies auch anders geht und Kreisverkehre zur 

Verschönerung und Aufwertung des Stadtbildes beitragen.  

Zwar könnte das Thema Bepflanzungen auch ohne gesonderte Ausweisung unter dem 

Posten 941.000 subsumiert werden. Jedoch unterstützt und garantiert eine separate 

Zuweisung von finanziellen Mitteln mit dem Schwerpunkt Kreisverkehre das Ziel, die Kreisel 

unter anderem durch eine ansehnliche Bepflanzung aufzuwerten. Eine Verteilung auf 



verschiedene Gliederungsnummern hält zudem die Belastung des jeweiligen 

Ausgabenkontos durch die vorgeschlagene Umschichtung gering, sodass die Belastung des 

jeweiligen Einzelkontos vernachlässigbar sein dürfte.  

Inwieweit der solcherart im neuen Posten „Kreisverkehre“ eingestellte Betrag von 5000 € in 

geschickter Interpretation des neu geschaffenen Titels genutzt werden könnte, um Künstler, 

Architekten, Studenten, Schulen/Schüler, interessierte Bürger usw. aufzurufen, Vorschläge 

zur Bepflanzung und allgemeinen Gestaltung einzubringen, ist unbedingt von der Verwaltung 

zu prüfen. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Harald Lieske 

Mitglied Fraktion BfE 

 

 

 

 

 


